
 

 

Protokoll 
 

über die am 03.03.2016 abgehaltene Jahreshauptversammlung des 
Reit- und Fahrvereins Bregenzerwald 

 
 
 

Ort: Gasthaus Krone, Langenegg 

Beginn: 20:15 Uhr 

Entschuldigt: Sylvia Raid 

 Thomas Schmidler 

 Marilyn Kaufmann 
 

 

Tagesordnung: 1. Begrüßung 

2. Verlesung und Genehmigung des Protokolls der letzten 
Jahreshauptversammlung 

3. Verlesung des Kassaberichtes und Entlastung der Kassierin 

4. Bericht des sportlichen Leiters 

5. Bericht des Obmannes 

6. Bericht des Fahrreferenten 

7. Antrag auf Änderung der Vereinsstatuten 

8. Jahresprogramm 2016 

9. Allfälliges 
 

 

 

 

 

  



 

 

1. Begrüßung 
 

Der Obmann Andreas Hammerer begrüßt alle anwesenden Mitglieder und 
Interessierten und bedankt sich für das Erscheinen. 

 

 

2. Verlesung und Genehmigung des Protokolls 
der letzten Jahreshauptversammlung 

 

Das Protokoll wird von Verena Reiner verlesen und einstimmig genehmigt. 
 

 

3. Verlesung des Kassaberichtet und Entlastung 
der Kassierin 

 

Der Kassabericht wird von Katharina Raid verlesen.  
 

Rosi Loritz und Peter Bals prüften die Kassa am 24.02.2016. Anwesend waren ebenfalls 
Kassierin Sylvia Raid, Kassier-Stellvertreter Elmar Raid und Marylin Kaufmann 
(verantwortlich für das Turnierkonto in Egg). 

Die Aufzeichnungen waren bestens sortiert und lückenlos, es waren keine 
Unregelmäßigkeiten festzustellen und die Kassa wurde trotz sehr vielen Bewegungen 
professionell geführt.  

 

 

4. Bericht der sportlichen Leiterin 
 

Die sportliche Leiterin Christina Dietrich berichtet, dass folgende Lehrgänge/Trainings 
regelmäßig auf der Anlage des RFV stattfanden: 

- Dressurtraining mit Anja Nussbaumer 
- Springtraining mit Sonja Österle 

 
Am Samstag den 13. Juni fand auf unserer Reitanlage ein Trainingsspringen mit 
Turnierparcours zum Training für alle Reiter sowie auch Junge Pferde statt. Der Parcours 
wurde vom Springreferenten Oliver Salzmann aufgebaut. 
 
 
 



 

 

Das 17. Sommerspringturnier vom 17. – 19. Juli 2015 war wieder eine sehr erfolgreiche 
Veranstaltung. Es waren nahmen knapp 130 Reiter und 260 Pferde teil und wir hatten 
wieder zahlreiche Stammgäste aus Deutschland, der Schweiz und natürlich dem 
Ländle. Für die Vorarlberger Reiter trugen wir erstmals den Vorarlberger Cup aus, bei 
dem in 5 verschiedenen Klassen der beste Vorarlberger Reiter ausgezeichnet wurde 
und schöne Sach- bzw. Geldpreise von Simma Uhren und Schmuck bekam. Christina 
Dietrich bedankt sich herzlich bei den vielen fleißigen Helfern, ohne die so eine 
Veranstaltung nicht durchführbar wäre. Im letzten Jahr haben wir besonders für unser 
großes Engagement, die Freundlichkeit, die super Planung und die tolle Küche viel Lob 
von Reitern, Offiziellen und Besuchern bekommen. Unter den Helfern wurden erstmals 
Gutscheine für Frühstück usw. verlost.  
 
Vom 3. – 4. Oktober fand unsere Herbstveranstaltung statt. Am Samstag hatten wir in 
der Vereinsmeisterschaft Dressur und Springen einige Starter, Vereinsmitglieder wie 
auch aus Vorarlberg und Deutschland. Leider fiel der Sonntag mehr oder weniger 
dem Wetter zum Opfer, nur die Vereinsmeisterschaft im Fahren am Nachmittag 
konnte noch durchgeführt werden sowie das Showprogramm von Arthur 
Moosbrugger und seinem Falco.  
 
Die Vereinsmeisterinnen im heurigen Jahr sind Lisa Raffl (Dressur lizenzfrei), Madeleine 
Simma (Dressur mit Lizenz sowie Springen Kleinpferde), Sarah Schmidler (Springen 
lizenzfrei), Stefanie Raid (Springen mit Lizenz), Sabine Rasch (Fahren Einspänner) sowie 
Margarita Pipan (Fahren Einspänner).  
 
Auch im Jahr 2015 konnten unsere Vereinsmitglieder tolle Erfolge erzielen. Wir hatten 
wieder zwei Landesmeister – Laura Sutterlüty mit Chadilac C bei den Jungen Reitern 
und Madeleine Simma mit Junja bei den Ponys Allgemeine Klasse.  
Weiters ist Laura auch 2015 auf vielen internationalen Turnieren unterwegs gewesen 
und hat die Fahne für Österreich und auch den RFV Bregenzerwald hoch gehalten. Sie 
hat zahlreiche Platzierungen und Siege in diversen Touren sowie S-Springen erritten.  
 
Weiters waren folgende Vereinsmitglieder erfolgreich auf Turnieren in Vorarlberg und 
Tirol unterwegs: Madeleine Simma,  Anna Katharina Hammerer, Marylin Kaufmann, 
Ingrid Düringer,  Stephanie Kirchmann, Stefanie Raid, Sandra und  Nadine Bilgeri, 
Sarah und Angelina Schmidler.  
 
Wir gratulieren auch folgenden Mitgliedern zu der Absolvierung von Sonderprüfungen: 
Sabrina Düringer (Lizenz Theorie), Sandra Bilgeri (Lizenz), Stephanie Kirchmann (Lizenz), 
Sarah Kirchmann (Teilprüfung Reiterpass), Eva Maria Hammerer (Teilprüfung 
Reiterpass).  
Gerne können die Platzierungen und Erfolge an die sportliche Leiterin gesendet 
werden.  

 

 

5. Bericht des Obmanns 
 
Der Obmann Andreas Hammerer berichtet, dass der Verein von sehr vielen 
mitgetragen wird, vor allem sind sehr viele junge Mitglieder im Vorstand und 
Turnierteam. Diese Veranstaltungen sind wichtig, damit der Verein Investitionen 
tätigen kann, wie zB die Erneuerung des Reitplatzes.  



 

 

 
Der Obmann bedankt sich für die geleistete Arbeit bei den Vorstandsmitgliedern und 
auch bei seinem Vize Ehrenreich Vögel, der ihm als Stellvertreter in der Gemeinde 
Langenegg viel Arbeit abnimmt und auch in der Bauphase der Terrasse tolle Arbeit 
geleistet hat. Andreas bedankt sich bei den Referenten, der Schriftführerin und auch 
bei Elmar als Platzwart, dies ist eine sehr wichtige Arbeit da die Anlage unser 
Aushängeschild ist. Danke auch an Kiwi für die Organisation der Gastronomie bei den 
Veranstaltungen – denn Vereinsliebe geht auch durch den Magen. Der Obmann 
schließt mit einem Zitat vom ehemaligen Obmann Franz Peter Vögel „Der Verein seid  

 

 

6. Bericht der Fahrreferentin 
 
Die Fahrreferentin Sabine Rasch berichtet, dass der Hauptplatz wie auch die letzten 
Jahr von April bis Oktober alle 14 Tage am Sonntagvormittag als Fahrplatz verwendet 
werden kann, einmal im Monat wird der Platz komplett für das Dressurfahren 
abgeräumt.  
 
Am Tag des Pferdes wurden die Fahrbewerbe spontan noch am Sonntagnachmittag 
durchgeführt, weshalb nicht ganz so viele Teilnehmer wie letztes Jahr waren.  
 
Am 26. Dezember fand traditionell der Stefaniritt statt mit ca. 20 Pferden, es war ein 
tolles Wetter.  
 
Der Obmann Andreas bedankt sich für die geleistete Arbeit, das Fahren kann als 
Bereicherung für diverse Veranstaltungen, Umzügen, Musikfesten, Hochzeiten usw. 
gesehen werden und zeigt das Pferd auch als Partner.  
 
Peter Bals begrüßt die Möglichkeiten, dass bei uns am Platz gefahren werden hat, das 
Fahren auf der Straße wird von Jahr zu Jahr gefährlicher. Vielleicht wird durch die 
Möglichkeit, dass am Platz gefahren wird, auch das sportlichere Fahren forciert. 

 

 

7. Antrag Änderung Vereinsstatuten  
 
Obmann Andreas berichtet, dass im Jahr 2017 unser Verein 30 Jahre alt wird.  
Bis 1996 hieß er „Reit- und Fahrverein Langenegg“, vor 20 Jahren wurde er umbenannt 
auf „Reit- und Fahrverein Bregenzerwald“.  
 
Im Vorstand wurde besprochen, dass die Vereinsstatuten bezüglich 
Ehrenmitgliedschaft ergänzt werden sollte, da aktuell nichts beschlossen ist.  
 
Im Vorstand soll es somit die Möglichkeit geben, langjährige aktive Mitglieder im 
Rahmen vom Turnier/der Herbstveranstaltung als Ehrenmitglied zu ernennen.  
 
 
 
 



 

 

Die Statuten sollen um folgenden Passus ergänzt werden:  
 
Der Vorstand des RFV Bregenzerwald wird ermächtigt langjährigverdiente Mitglieder 
zu Ehrenmitgliedern zu erklären und ihnen die Ehrenmitgliedschaft auszusprechen. 
 
Dem Vorschlag wurde einstimmig zugestimmt.  

 

 

8. Jahresprogramm 2016  
 
29. April 2016  Pferdewaage (Infos folgen noch) 

22.-24. Juli 2016  18. Sommerspringturnier 

1. – 2. Oktober 2016 Tag des Pferdes und Vereinsmeisterschaft 

 
Weiters ist ein Vortrag von Pferdezahnärztin Katrin Brunner zum Thema Zahnkunde, 
Fütterung und Verdauung geplant.  
 
Ein Springlehrgang ist angedacht, jedoch ist die Terminfindung aufgrund des 
Turnierkalenders sehr schwierig.  
 
Weiters ist der Besuch eines Turnieres, auf dem Laura Sutterlüty reitet, geplant 
(eventuell Lamprechtshausen).  
 
Ein Skijörig ist nächstes Jahr bei entsprechender Schneelage angedacht.  

 

 

9. Allfälliges  
 
Laut Obmann Andreas waren Elmar und Marilyn auf einer Veranstaltung bezüglich 
Registrierkassenpflicht.  Es wird noch geprüft, inwieweit uns das betrifft.  
 
Weiters müssen sich Ausländer bei unserem Turnier ebenfalls auf das ZNS anmelden, 
sonst gilt es als Nachnennung.  
 
Anton Schwärzler lädt herzlich zur Haflingerausstellung am Pfingstmontag in Hohenems 
ein.  
 

 
Ende der Jahreshauptversammlung: 21:30 Uhr 
 
 


